

El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Fechas gloriosas

El Concilio de Efeso

(431 - 1931)

Hay que cumplir exactamente mil quinientos años de la primera sesión del tercer concilio ecuménico, reunido en Efeso—ciudad del Asia Menor santificada por la presencia de San Juan evangelista, que en ella vió el último rayo de luz en este mundo— a mediados del año 431, para definir uno de los más fundamentales dogmas de nuestras santas creencias.

En Roma y en otras partes del mundo católico se está celebrando este magno acontecimiento con afecto digno de su trascendencia. Me es grato de dedicar unas líneas, para su mayor difusión.

Fue convocado por el emperador Teodosio II, así como por su colega Valentiniano III, para el día de Pentecostés del 431, siendo aceptado por el papa Celestino—sin cuyo requisito no hubiera sido legítimo—, el cual envió allí tres delegados suyos, los obispos Arcadio y Projesio y el presbítero Felipe, los cuales, juntamente con «Chilo, obispo de Alejandria, que ocupaba el puesto del santo arzobispo de la Iglesia de Roma»—como dicen las actas—presidieron el Concilio.

El objeto de esta reunión fue examinar y condenar, si era necesario la profanación del patriarca de la Iglesia de Constantinopla Nestorio sobre la maternidad divina de María Santísima, que imprudentemente negaba.

Según la doctrina católica el Verbo divino, Hijo de Dios, al hacerse hombre se hizo hijo natural y verdadero de María, siendo esta Señora, por lo tanto, verdadera madre del Hijo de Dios y aun simplemente madre de Dios, «Theotokos». Esto supone en Jesús, el Verbo encarnado, una sola persona y dos naturalezas. La unión entre la naturaleza humana y la persona divina se llama en teología «hypostática», misteriosa en sumo grado.

En virtud de ella lo que es propio de la naturaleza humana, se dice de Dios, y g. el nacimiento: Dios nació, murió, etc. Si Jesús es Dios, su madre se puede y se debe llamar «Madre de Dios».

Pero el hereje Nestorio, distinguiendo dos personas en Cristo, afirmaba que sólo se podía llamar María madre de «Cristo»—persona humana a la que se había unido a la persona divina—y que por lo tanto María era «Chiotokos» no «Theotokos».

Le salió pronto al encuentro Cirilo, obispo de Alejandria, que combatió esta doctrina en un sermón de Pascua del 430. Desde entonces fue el campeón de la católica, y el que llevó el peso del concilio efesino.

Después de unas sesiones muy agitadas, se redactó la fórmula de fe católica, leyéndose el símbolo de Nicea, y condenando a Nestorio con estas palabras: «Forzados por los cánones y por las cartas de nuestro santísimo Padre y colega Celestino, obispo de Roma, debemos pronunciar, con lágrima, esta sentencia: Cirilo, Nuestro Señor Jesús (santo, quien) Nestorio ha blasfemado decididamente por este asunto concilio que Nestorio sea privado de la dignidad episcopal y de la Comunión sacerdotal».

La decisión del concilio llenó de inenarrable alegría a la cristiandad entera, que se complacía en honrar a María como Madre de Dios el título más excelso que puede adornar la frente de una criatura. Desde entonces se añadieron a el avemaría las palabras «madre de Dios». El sucesor de Celestino, Sixto III transformó la basílica liberiana en Iglesia dedicada a «la madre Dios», decorándola magníficamente, Iglesia que subsiste hoy día bajo la advocación de Santa María la Mayor.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De Madrid ha venido para pasar una temporada con su hija doña Carmen Valcarlos viuda de Ochoa la encantadora señorita Amalia Alarcón —A su finca de la Vereda de San Félix han marchado el capitán de navío don Julio Ochoa y su distinguida esposa doña Blanca Matz.

—También ha marchado a su finca de la Vereda de San Félix doña María Mancha viuda de Sánchez Domech.

—Procedente de Quitar de la Orden, Valdepeñas y otros pueblos manchegos, ha regresado de su viaje de negocios don Manuel Fernández.

NOTAS VARIAS

Ayer tarde marchó a Madrid y San Sebastián donde fija su residencia en calidad de disponible, el general de división Excmo. señor don Francisco Zuñiga y Reillo que en virtud de las nuevas reformas militares ha cesado en el Gobierno militar de esta plaza y provincias.

Para despedir al distinguido general acudieron a la estación los generales de Marina, muchos jefes y oficiales de Ejército y Armada y numerosos amigos, que le hicieron una afectuosa despedida.

—Han aprobado con brillantes calificaciones el último año y revalida de la carrera de Parto Mercantil las bellas señoritas Consuelo y Elena Guarch.

—En el Conservatorio Municipal de esta ciudad ha terminado con nota de sobresaliente el quinto año de Piano la bella señorita Rowena Payne, hija del Ingeniero de la Construcción Naval don Roberto. Nuestra enhorabuena que hacemos extensiva a su profesor don Fernando Vázquez.

—Ha aprobado la reválida terminando brillantemente la carrera de Parto Mercantil la bella señorita Paquita Martínez a la que felicitamos como igualmente a su familia.

LETRAS DE LUTO

Ayer tarde seguido de numeroso acompañamiento se efectuó el repelido de nuestro querido amigo don Antonio Fernández Alameda, Ingeniero de la Unión Eléctrica, que falleció cristianamente el sábado en su casa del barrio de Peral.

Descanse en paz su alma y reciban su esposa, hijos y demás familia nuestro más sentido pésame.

Lotería Nacional

(Por telégrafo)

Madrid.—En el sorteo celebrado hoy han correspondido los premios mayores a los siguientes números:

- 1.º 35.490 Balmaseda.
- 2.º 1.265 Madrid.
- 3.º 32.096 Badajoz.
- 4.º 18.093 Orense.
- 5.º 723 Murcia.

Después de haberse leído las palabras «madre de Dios». El sucesor de Celestino, Sixto III transformó la basílica liberiana en Iglesia dedicada a «la madre Dios», decorándola magníficamente, Iglesia que subsiste hoy día bajo la advocación de Santa María la Mayor.

Repliamos también nosotros, llenos de fe: «Santa María, madre de Dios...» Gerardo Canal de la Rosa Cartagena.

La contienda electoral en Cartagena

Ayer se efectuó la proclamación de candidatos a diputados para las Cortes Constituyentes, cuyas elecciones se celebrarán el próximo domingo día 28.

Por la circunscripción de Cartagena quedaron proclamados cinco candidatos, que van a la lucha separadamente ostentando la siguiente filiación política:

Don Mariano Mas Independiente, electo al grupo cartagenerista, procedente de la Unión Monárquica.

Don Pablo Sanz, de la Derecha Republicana.

Don Ramón Navarro, del Partido Republicano Radical Socialista.

Y Don Amador Muñoz de Zúñiga, socialista.

A Cartagena corresponde elegir dos diputados, pudiendo votar cada elector solamente por un candidato.

Los socialistas realizaron el sábado en la noche su acostumbrado acto de propaganda, tomando parte con otros candidatos el candidato del partido señor Zúñiga.

Ayer celebraron en el principal salón los republicanos del partido radical socialista, discutiendo entre otros el candidato señor Navarro. No ocurrieron incidentes.

Los obreros parados

Una nutrida comisión de obreros parados estuvo hoy en la Alcaldía entrevistándose con el alcalde señor Romero para exponerle su crítica situación y el deseo de ser pronto ocupados en las obras de las Casas Baratas en las que hasta la fecha solo han sido admitidos unos pocos.

El alcalde les manifestó que verá la manera de socorrerlos durante los dos o tres días que tardará aún la CISA en acoplar las nuevas obras a realizarse en las que serán ocupados buen número de obreros.

Solemnes cultos

En la parroquia del Sagrado Corazón terminó ayer el solemne triduo a San Antonio de Padua dedicado por la Juventud Antoniana establecida en dicha Iglesia.

Los días anteriores predicaron los señores don Pedro Gambín párroco arceprioste y don Francisco Soler, rector de Santa Lucía. Ayer tarde lo hizo el acaudalado cura Ecónomo de la parroquia del Carmen, don Antonio Ródenas.

Como final de estos cultos se celebró solemne Minerva, siendo llevado el Santísimo bajo palio por el referido señor Ródenas y sosteniendo las varas dos legítimos caballeros.

Ninguna Casa

presenta tan buen surtido en Gramófonos, discos y Radios como Aproveche el buen tiempo para hacer fotos: Kodak desde 20 pesetas

CASA MAYOR 18

Espectáculos Cine Sport.—Hoy «El cameraman» por Buster Keaton (Pamplina).

FUTBOL

El Athletic renueva su título de Campeón de España

El resultado que fué de 3 a 1 no refleja el esfuerzo que realizó el Batis... pero sí la oportunidad y ve eranía del Athletic

(Por telégrafo)

San Mamé en Chamartín

Madrid.—No se le podían poner mejor las cosas al Athletic, ni podía encontrar un terreno mejor para su juego, que este de Chamartín, en una final de Copa de España: Un calor insoportable el día anterior, lo que significaba para muchos que el partido debía ser típicamente «sevillano». Una lluvia, fuerte, persistente, durante toda la mañana del domingo, que convirtió el campo del Madrid en un San Mamé...

Diremos, sin embargo, que el terreno se encontraba en inmejorables condiciones para jugar al fútbol. Un poco empapado, pero no encharcado 25 000 personas—todo el «censo» de Chamartín—ocupaba tribunas y gradas, presidiendo el Director General de Seguridad señor Galaz, y el Alcalde de la Villa, señor Rico. Estaba, además, todo el público de las finales. Todo o casi todo.

Un magnífico primer tiempo

No desmereció en nada esta final comparándola con las finales disputadas hasta la fecha. Por lo menos el primer tiempo fué superior a muchas de las que hemos presenciado hasta la fecha. Los dos equipos practicaron en este primer tiempo un fútbol excelente, y así pudo decirnos el entrenador del Batis, Sampedro, al finalizar el primer tiempo, y cuando el entrenador estaba con un 2 en la casilla de los vicalinos, y un cero en la casilla de los andaluces.

No juegan más que nosotros. Efectivamente. El Athletic no jugó más que el Batis. Pero en cambio tuvo una condición que solo tienen—queda de mostrarse—os que han jugado muchas finales. Serenidad. Vista para encontrar «la manera» de producir el tanto. Sabían que solo acordándose mucho a la portería de Jesús, o tirando de lejos, podía acertarse. Hicieron las dos cosas. La primera no les dió resultado. La segunda sí. Aguirrezabala, primero, Roberto Echevarría, después, lanzaron dos tiros rasos, duros que se colaron rozando los postes. Fueron dos momentos de inspiración, si se quiere; pero dos momentos oportunos, que decidieron el partido...

Una segunda mitad, más característica de «finis»

Aquí marcó el Athletic una tercera vez por mediación de Souto, el tema en la boca del gol. Fue en los primeros minutos de la segunda parte... y ya el partido parecía quedar decidido. El Batis no obstante, con una moral magnífica, no cesó de atacar, e incluso, marcó su tanto, rematado por Souto, por Sanz, después de que Blasco falló el despeje de un corner. Pero desde el momento en que el Athletic logró traspasar por tercera vez la puerta del Batis, la calidad de juego decayó inmediatamente. El Athletic no se ocupó más que de

destruir juego o por lo menos, no se ocupó de crearlo, descendiendo sus laterales desmesuradamente y lanzando los balones a la tribuna... veinte minutos antes de terminar el partido amonestándose el árbitro, Arribas. Esto dió un cambio al partido, más aparente que real. Lo prueba el que cuando el árbitro dio los «balones fuera»—estrategia natural y lógica, que ya le dió al Athletic excelentes resultados en la final de 1928 en Barcelona—cuando no pudo emplear el sistema de balones a la tribuna, decimos, y por lo tanto no tuvo más remedio que jugar, colocando a los interiores en su sitio, el Athletic volvió a dominar el partido, dando la sensación de que difícilmente se le batía otra vez su puerta...

Nada de «jamón»

Una frase ha tenido un momento de popularidad estos días. —Aranda, «jamón» para Gorostiza...

Y no hubo absolutamente nada de «jamón». Gorostiza fué admirablemente marcado por el medio, y Aranda, fué como preñamos, más veloz que Gorostiza. Así que es poco pudo hacer. Tan poco, que fué un poco menos de nada. En cambio, vimos dos laterales perfectos, con dos estilos distintos, Iraragorri, así cuando en la segunda parte jugó muchísimo menos que en la primera, nos demostró de nuevo que es un gran interior; Aguirrezabala, retirado siempre distribuyó admirablemente el juego, y Souto fué la cuya que necesitaba ese juego de interiores. En los medios, Muguerz; este superó a Boadrero, una de las condiciones indispensables para que triunfara el Athletic. Roberto hizo un «match» sobebio, lo mismo que Castellanos. Careaga lesionado en la primera parte, se rescató mucho al finalizar el «match»...

El Athletic empleó el juego que le es característico. El balón, de pie a pie, sin pararlo un momento. Esto es, sencillamente, rapidez en el juego, que es cosa muy difícil de velocidad. Beto, rapidez y una perfecta colocación de los pases en el terreno de juego le dieron esta victoria alcanzada con una seguridad y firmeza admirables, a lo que solo falta, como el que realiza una lección ya sabida y no puede equivocarse...

La sorpresa la dió el Batis

Otra leyenda que acabó ayer en Chamartín, es la de que el juego Sevillano, es un juego «de anejo». No hubo nada de esto, y el Batis nos sorprende jugando... exactamente igual que el Athletic. Fué el juego de Sampedro y el propio de sus contrarios, el único que se vió en Chamartín. Lo iniciaron los vicalinos, y lo siguieron admirablemente los andaluces. El terreno, era propicio al pase corto, a la ligera, incluso. Pero no hubo nada de estas dos cosas. «¿No?», excelente... El Batis ha ganado en es-